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  Los asesinatos presentan  un ascenso constante en Enero 59, Febrero 64 y Marzo 77

  Los feminicidios también se incrementaron durante el mes pasado alcanzando 5 casos

  Ejecuciones en Esperanza por la guerra entre ´Bukanas y el Cartel Jalisco Nueva Generación; dos 
crímenes más se dieron en Chietla. 

HOMICIDIOS DOLOSOS 
AUMENTAN EN PUEBLA
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Innecesario construir 
nuevo Congreso, es un 
negocio privado, señaló 
José Juan Espinosa

POLÍTICA / PAG. 9

Lupita Cuautle 
fortalece vínculos 
con sanandreseños 
con una gran 
participación 
ciudadana
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La educación no 
es un lujo, es un 
derecho de todos 
los niños y niñas: 
Nacho Mier

LA RECTORA LILIA CEDILLO ENCABEZÓ LA 
PRIMERA REUNIÓN DE COEVALUACIÓN

POLICÍA NARANJA GARANTIZARÁ 
SEGURIDAD DE LAS MUJERES EN 

PUEBLA CAPITAL: PEPE CHEDRAUI

 Realizar acciones a favor de la seguridad de las 
mujeres es una prioridad en la agenda de Pepe 
Chedraui, candidato a la Presidencia Municipal por la 
Coalición Seguiremos Haciendo Historia en Puebla, 
quien recorrió las calles de la Junta Auxiliar Ignacio 
Zaragoza e informó que en su administración se 
habilitará una estrategia específica para la atención a 
este sector de la población.
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PRESENTA EDUARDO RIVERA EL 
SISTEMA ESTATAL DE CUIDADOS

 Lalo Rivera, candidato a la Gubernatura por la 
Coalición ‘Mejor Rumbo para Puebla’ aseveró ante 
habitantes de Tehuitzingo que está elección se trata de 
dos caminos, el de la transformación de mentira o de 
un camino seguro, en donde realmente se le pueda 
ayudar a la gente.
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Tribunal cancela la
candidatura a diputado 
de Cabeza de Vaca por 
prófugo de la justicia; 
pero mantiene la de 
Ricardo Anaya
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El dinero del 
gobierno, el reto 
a la presidenta 
de México
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Habrá reducción 
de servicio de 
agua en algunas 
colonias de la 
ciudad de Puebla
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 

Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 

Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 

movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 
bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 

la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-

mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 
se hará un anuncio oficial.

“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-
festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.

JUEVES
18.04.2024 En este 2024, hay candidatos que se aplican en agendas diarias intensas y los que es-

peran que una ola los lleve a los ayuntamientos o a los Congresos, ignoran que los votos 
no llegan gratis.
Por ejemplo, un ejercicio que ayuda la difusión de sus propuestas y del talante de los 
aspirantes como los debates, son ignorados o quieren imponerse de acuerdo a las con-
diciones que beneficien a algunos. El presidente de Debates de la Junta Local del INE, 
Gerardo Sánchez, informó que los partidos de Puebla y sus candidatos a las diputacio-
nes federales no aceptaron debatir.
“Por un acuerdo unánime de los partidos, decidieron no debatir los candidatos federales, 
no diré que ninguno, pero el acuerdo fue no debatir. Es importante subrayar que nosotros 
como INE ofrecimos las condiciones para que hubiera debates y es una decisión de los 
partidos no debatir”, aclaró.

Garantizados están los debates por la presidencia de la República, de gobernadores y 
las dos fórmulas de senadores, pendiente aún el de los candidatos a la presidencia muni-
cipal de Puebla, pero ello depende de los acuerdos a los que lleguen los representantes 
de los partidos con la autoridad electoral local.
Documentos difundidos el martes, del 1 y el 10 de abril, el Instituto Electoral del Estado 
recibió dos solicitudes por parte de la candidatura que impulsa a Mario Riestra. En ellos 
el bloque de Mejor Rumbo para Puebla propuso que el debate se realizara en las insta-
laciones del IEE, el domingo 21 de abril, a las 19:00 horas.
Pero no está organizado por la autoridad electoral sino es a instancia de una posición. 
No basta con la propuesta de una fecha y con que acepten los involucrados, ya que se 
requiere que se pongan de acuerdo para financiar el ejercicio. Lo cual no va a suceder 
para no darle ventaja a Riestra, han dicho los equipos de sus contrincantes.
Al IEE sólo le toca organizar obligatoriamente un debate entre los candidatos a la guber-
natura, el cual ya está programado para el 12 de mayo.
Gerardo Sánchez comentó que los debates entre las fórmulas al Senado se realizarán el 
8 y 15 de mayo en las instalaciones de Sicom Puebla. Detalló que el 8 de mayo debatirán 
Ignacio Mier, de la coalición Sigamos Haciendo Historia y Néstor Camarillo, de Fuerza y 
Corazón por México. Para este debate el moderador será Carolina Gil, mientras que para 
el segundo será Erik Becerra.
El INE estará pendiente si es que los partidos deciden que sus candidatos a las diputa-
ciones federales debatan para que los poblanos conozcan sus propuestas, lo cual no va 
a suceder.

Edurne Ochoa, vocera del candidato a la gubernatura, Alejandro Armenta, se deslindó de 
los gastos de sus candidatos a diputaciones locales, Grace Palomares y Roberto Zata-
raín, quienes han reportado en lo que va de la campaña 12 y 10 pesos, respectivamente, 
ya que indicó que no es vocera de ellos.
“No soy la vocera de Grace ni de Zataraín, habría que preguntarles a ellos, en cómo in-
vierten ese recurso, yo estoy aquí para hablar en nombre de la campaña de mi candidato 
Alejandro Armenta, nosotros tenemos mucha claridad en temas de transparencia, de 
hecho, acaba de publicar los gastos que ha tenido cada uno de los adversarios”, indicó.

Durante esta semana y hasta el sábado 20 de abril, Agua de Puebla anunció que el 
suministro de se verá disminuido y desfasado en la colonia Jardines de San Manuel, así 
como tres colonias aledañas. Esto tras dar a conocer que se realizan acciones de man-
tenimiento en el Pozo San Manuel que se ubica en la avenida Río Papagayo, entre la 24 
Sur y el Circuito Juan Pablo Segundo.
Miles de personas de las siguientes colonias serán afectadas: Jardines de San Manuel, 
Coronel Miguel Auza, FOVISSSTE San Manuel y Fraccionamiento Camino Real

A solo dos semanas del inicio de la campaña electoral, Acción Nacional de Atlixco se 
quedó sin dirigente en medio de diferencias con su candidato a la alcaldía. A través de 
sus redes sociales, Christian Romero, que tenía a su cargo al blanquiazul, informó sobre 
su decisión.
El anuncio ocurre luego de que el fin de semana se difundió un video en el que se enfren-
tó a golpes con el candidato, también del PRD, Benjamín Minutti. En esas imágenes se 
observa que el dirigente estaba sentado en un restaurante con otras dos personas y que 
el candidato se aproximó a su mesa. Tras intercambiar unas palabras el líder se lanzó a 
golpes contra Benjamín Minutti.

Morena en la Cámara de Diputados presentó al Pleno un dictamen modificado sobre la 
reforma de pensiones, lo que provocó que fuera devuelto a la Comisión de Seguridad 
Social.
Al arrancar la discusión del dictamen, en la presentación de cuatro mociones suspen-
sivas por parte de la oposición, el PAN denunció cambios en el dictamen originalmente 
aprobado en la comisión.
Ante la denuncia, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, pidió dialogar sobre lo sucedi-
do y se declaró un receso. La redacción del artículo 302 de la reforma en la Ley del Se-
guro Social fue modificada en el dictamen aprobado en la Comisión de Seguridad Social. 
Regresará el Pleno el próximo lunes.
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RICARDO MONREAL REGRESA 
AL SENADO DE LA REPÚBLICA
En una misiva a la senadora Ana Lilia Rivera, presidenta 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Monreal Ávila 
informó de su determinación de retomar su escaño a 
partir de este mismo jueves

REDADA

PAPA FRANCISCO RECIBIRÁ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ EN EL 
VATICANO LA PRÓXIMA SEMANA
La audiencia del papa Francisco y el actual presidente de Argen-
tina, Alberto Fernández, se realizará en el Palacio Apostólico 
del Vaticano

MEXICANO ‘PATO’ O’WARD SE 
UNIRÁ A MCLAREN EN 2024 COMO 
PILOTO DE RESERVA DE F1
Tras esta decisión de McLaren, el mexicano Patricio O’Ward 
participará en los primeros entrenamientos libres del GP 
de Abu Dabi de F1

DEMANDAN A JAMIE FOXX POR 
UNA SUPUESTA AGRESIÓN 
SEXUAL OCURRIDA EN 2015
La demandante acusa a Foxx de haberla tocado sin su con-
sentimiento después de que ella y su amiga se acercaran al 
actor para pedirle una fotografía
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FMI PIDE A LOS 
GOBIERNOS CONTENCIÓN 
FISCAL EN EL GRAN AÑO 
ELECTORAL MUNDIAL

El FMI pide a los Gobiernos evi-
tar desvíos y que se centren en 
reconstruir las reservas y en sal-
vaguardar la sostenibilidad fiscal 
en el mediano plazo.

LA DISCRIMINACIÓN 
SIGUE SIENDO UN 
OBSTÁCULO EN 
EL ACCESO A LA 
SALUD SEXUAL Y 
REPRODUCTIVA

Las mujeres en su conjunto toda-

vía están muy lejos de gozar del 
pleno disfrute de esos derechos 
y, todavía peor, existen riesgos 
de retroceso.

SENADO APRUEBA 
EN LO GENERAL Y LOS 
ARTÍCULOS RESERVADOS 
DEL DICTAMEN QUE 
REFORMA LA LEY DE 
AMPARO

El Pleno del Senado de la Repú-
blica aprobó este miércoles en lo 
general y los artículos reservados 
del dictamen que reforma la Ley de 
Amparo. La minuta se aprobó con 
69 votos a favor y 42 en contra.

CRIMEN MULTINACIONAL 
Y ELECCIONES TIENEN 
EN JAQUE ESTE 2024 A 
LA PRENSA EN AMÉRICA: 
SIP

La Sociedad Interamericana de 
Prensa (SIP) apuntó este miérco-
les que el ejercicio de la libertad 
de prensa en América se halla en 
serio riesgo este 2024.
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Para seguir con las mejoras, 
BUAP encabeza la primera 
reunión de coevaluación
Puebla, Pue- Para impulsar la mejora 
continua de las acciones sustantivas de 
la BUAP, la rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez encabezó la Primera reunión de 
coevaluación: Reporte de Autoevalua-
ción que atiende a la “Convocatoria para 
documentar los procesos de evaluación y 
los procesos de evaluación y avances en 
la mejora continua en las IES”.

En este proceso de análisis interno, 
que da cumplimiento al mandato de la 
Ley General de Educación Superior y 
del cual la institución forma parte desde 
2021, participan pares académicos de 
diversas instituciones, quienes muestran 
las fortalezas y áreas de mejora. “Siem-
pre necesitamos los ojos de un colega 
que nos diga cómo nos ven, qué creen 
que estamos haciendo bien, qué aspec-
tos nos hace falta atender o fortalecer 
y compartirnos sus experiencias para 
tomar el camino adecuado”, sostuvo la 
doctora Cedillo.

Esta sinergia interinstitucional, dijo, 

propicia una reflexión colectiva y partici-
pativa que facilita la identificación de las 
causas que favorecen o dificultan el mejo-
ramiento en cada uno de los cinco ámbi-
tos de evaluación Sistema de Evaluación 
y Acreditación de la Educación Superior 
(SEAES), permitiendo a la universidad 
desarrollar acciones eficaces para aten-
der sus brechas y áreas de mejora.

En su intervención, Adán Martínez 
Hernández, director de Vinculación del 
SEAES, dio a conocer los acuerdos so-
bre la agenda de trabajo, incluyendo 
calendarios y compromisos, para avan-
zar en el proceso de autoevaluación, así 
como el encuadre de los Laboratorios de 
Coevaluación.

Asimismo, comentó que en una próxi-
ma sesión se analizará la retroalimenta-
ción que la institución recibió con respec-
to a su reporte de autoevaluación y en 
una tercera sesión se revisarán las metas 
propuestas, al tiempo de reconocer las 
oportunidades y desafíos de la Máxima 

Casa de Estudios en Puebla.
El titular de la vicerrectoría de Docen-

cia, José Jaime Vázquez López, expresó 
que este ejercicio del SEAES está alinea-
do con un cambio de cultura en la univer-
sidad plasmado en el Plan de Desarrollo 
Institucional, en el cual ya se articularon 
permutas en la actualización curricular y 
docente.

Al dar cuenta de la experiencia de for-
mulación del reporte de autoevaluación, 
el funcionario expuso cómo se vivió esta 
experiencia y qué aprendizajes y dificul-
tades se tuvieron. Entre las perspectivas 
de mejora en gobernanza y promoción de 
cultura de paz, Vázquez López mostró al-
gunas de las metas: contar con un marco 
normativo armonizado con los derechos 
humanos previstos en los tratados inter-
nacionales, certificar el 100 por ciento 
de los servicios tecnológicos y disponer 
de programas formativos para migrantes 
poblanos en otros países, por mencionar 
algunas. °REDACCIÓN

HABRÁ REDUCCIÓN DE SERVICIO DE AGUA EN ESTAS COLONIAS DE PUEBLA

UNIDADES PREVENTIVAS 
DE SALUD SON 
PERMANENTES; CONOCE 
LA UBICACIÓN DIARIA
Se informa a la ciudadanía que las 
Unidades Preventivas de Salud y 
Dentales son permanentes, en esta 
ocasión se encuentran en la colonia 
Del Valle hasta las 15:00 horas.

En estas Unidades las personas 
que lo requieran podrán encontrar 
servicios como consultas médicas, 
mastografías, estudios de laboratorio, 
ultrasonidos, entre muchos otros.

La ciudadanía interesada puede 
consultar las redes sociales del Go-
bierno Municipal -@PueblaAyto en 
‘X’ y H. Ayuntamiento de Puebla en 
Facebook- o llamar al 22 22 14 00 00 
ext. 222 para conocer la ubicación 
diaria de estas unidades, así como 
otros servicios del Sistema Municipal 
DIF. °REDACCIÓN

DESDE LA TRADICIONAL 
A LAS EXÓTICAS, 
ALISTAN FERIA DE LA 
CEMITA EN PUEBLA
Puebla, Pue. Del 19 al 22 de abril, se 
realizará la Feria de la Cemita en el 
parque ubicado frente al CENHCH 
entre la 15 y 17 Oriente, donde los 
poblanos podrán disfrutar diversas 
variedades como al pastor, chapuli-
nes, escamoles, carne enchilada, con 
doritos, mole o carnitas.

En rueda de prensa Salvador Ariz-
mendi del comité organizador dijo que 
para la edición número seis de la Feria, 
participarán cerca de 30 comerciantes 
provenientes de distintos puntos del 
estado de Puebla, Estado de México, 
Ciudad de México y Nueva York y se 
ofertarán más de 50 mil piezas.

Los precios de este platillo tradi-
cional estarán desde los 25 hasta los 
800 pesos (es para 20 personas).

Asimismo, habrá un certamen del 
Rey Glotón, este va dirigido a quien 
se coma una cemita de 750 gramos 
lo más rápido posible, lo cual lo hará 
acreedor del premio que ofrecerán 
los patrocinadores. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Por la interconexión de los 
pozos Atlixcáyotl 6, 7, 8 y 9, ubicados en 
la zona carretera de cuota a Atlixco, este 
jueves 18 de abril, a partir de las 4:00 ho-
ras, no habrá agua en al menos nueve 
colonias de la capital, dio a conocer Agua 

de Puebla para Todos.
El organismo aclaró que al menos se-

rán siete horas en las que por los trabajos 
en estos pozos el suministro de agua po-
table sería suspendido.

Las colonias afectadas este jueves 18 

de abril serían las siguientes:
VANGUARDIA MAGISTERIAL
RINCÓN ARBOLEDAS
FRACCIONAMIENTO EL SAUCEDAL
VISTA HERMOSA CIUDAD SUR
PUEBLA TEXTIL
GRANJAS DEL SUR
BUGAMBILIAS
VICENTE GUERRERO
INFONAVIT XAXALPA

Por otra parte, Agua de Puebla para 
Todos detalló que la construcción de la 
nueva planta potabilizadora sobre la vía 
Atlixcáyotl registra un avance del 90 por 
ciento.

Asimismo, dio a conocer que el abas-
tecimiento del agua se reanudará al con-
cluir las obras para comenzar el llenado 
de líneas y tanques. °REDACCIÓN
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DESCUBREN VARIOS 
PAQUETES DE DROGA 
EN AEROPUERTO 
HERMANOS SERDÁN; 
DOS DETENIDOS
Huejotzingo, Pue. Este miércoles 17 
de abril fueron descubiertos varios 
paquetes con droga en el Aeropuerto 
Hermanos Serdán de Huejotzingo.

El decomiso de la droga se realizó 
en el vuelo de la Aerolínea Volaris y 
hubo dos personas detenidas.

Toda la zona de la terminal aérea 
de Puebla se encuentra rodeada y 
asegurada por elementos del Ejército 
Mexicano y de la Guardia Nacional.

Además, se hacen recorridos con 
binomios caninos en busca de más 
estupefacientes en equipaje y la zona 
de carga y descarga.

Ha trascendido que la droga en-
contrada es marihuana y cocaína. El 
vuelo de Volaris saldría de Puebla 
con destino a Cancún, Quintana Roo.

Por el momento se registra retraso 
en la salida y llegadas de los vuelos 
comerciales a esta terminal aérea po-
blana por el operativo que se realiza.

            °CAROLINA GALINDO

Preparan Congreso Internacional 
de Ingenieros; buscan rehabilitar 
casas del Centro Histórico
Puebla, Pue. Del 15 al 18 de Mayo se 
realizará el Congreso Internacional de 
Ingeniería Civil en Ciudades Patrimo-
nio Mundial, con el objetivo de presen-
tar proyectos para la rehabilitación de 
casas en el Centro Histórico, informó el 
Colegio de Ingenieros Civiles del Esta-
do de Puebla (Cicepac).

En voz del presidente del Cicepac, En-
rique García Fuentes, explicó que este tipo 
de eventos tienen el objetivo de mostrar 
ideas para rehabilitar casas en el CH.

García Fuentes dijo que la creación 
de proyectos conceptuales sobre nue-
vas formas de diseñar y habitar el Cen-
tro Histórico, además de conservar el 

Patrimonio Cultural de la Ciudad.
Resaltó que como colegio que re-

úne a ingenieros civiles, brindan todo 
el apoyo para que este tipo de eventos 
que aglutina a estudiantes de carreras 
afines tengan la importancia necesa-
ria para que puedan apoyar proyectos 
nuevos y creativos. °ALMA MÉNDEZ

Estable, docente agredida por alumno del CENHCH: SEPADIÓS A LAS OBRAS 
PEATONALES EN BARRIO 
DE SANTIAGO Y LOS SAPOS
Puebla, Pue. El Ayuntamiento de 
Puebla no volverá peatonal el Barrio 
de Santiago, según lo dio a conocer 
el presidente municipal de Puebla, 
Adán Domínguez Sánchez, quien dijo 
que únicamente habrá una inversión 
de mejoramiento. 

El alcalde comentó que, entre las 
tareas que se contemplan en este ba-
rrio, es la colocación de señaléticas, 
mejoramiento de baquetas, más la 
instalación de luminaria. 

"En Santiago lo que estamos ha-
ciendo es el proyecto de mejoramiento 
de todas las banquetas, el mejoramien-
to de la carpeta asfáltica, señalética, 
arborización, orejas peatonales y es-
tamos en la 21 Sur, trabajando todo el 
mejoramiento de la vialidad", dijo. 

Asimismo, comentó que se sus-
penderá el proyecto peatonal en el 
Callejón de los Sapos, donde la gente 
se reúne para tomarse fotos. 

Comentó que se hizo una prueba 
piloto, y todos los datos obtenidos, se-
rán guardados, para utilizarlos en otro 
momento de la gestión municipal. 

"Estamos trabajando en el mejora-
miento de la zona, se hizo una prueba 
piloto (...) saca los datos al respecto, 
y lo que estamos haciendo ahorita es 
localizando los datos, para en su mo-
mento darlos a conocer y ahorita no 
hay difusión", dijo. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue- La Secretaría de Educación 
Pública (SEP) dio a conocer que apoyará 
a la maestra que fue agredida físicamente 
por un alumno del Centro Escolar Niños 
Héroes de Chapultepec (Cenhch) ya que 
fue atendida y se le dieron facilidades para 
su recuperación y desarrollo laboral.

Fue el pasado viernes 12 de abril 
cuando una maestra de nivel secunda-
ria fue agredida por un alumno de primer 
año, tras haberle llamado la atención, por 
negarse a participar en diversas activida-
des, optando por mandarlo a la dirección, 
por lo que el joven reaccionó con golpes 

hacia la docente, jalándole el cabello y 
lanzándola contra el pizarrón por lo que 
tuvieron que intervenir más personas 
para separarlo de la docente.

Mediante un comunicado, la SEP ase-
guró que el estado de salud de la maestra 
es estable.Mientras, los padres de familia 
del alumno fueron notificados de mane-
ra inmediata y fue aplicado el Manual de 
Convivencia Escolar.

Pese a los intentos de sus compañe-
ros de separarlo de la docente, el alumno 
siguió con los golpes, por lo que se tuvo 
la intervención de otros docentes.

La dependencia estatal destacó que 
el plantel educativo gestionó atención 
psicológica para el estudiante, que será 
otorgada por el Sistema para el Desarro-
llo Integral de la Familia (Sedif), al que 
deberá asistir de manera regular; con la 
finalidad de no afectar su desarrollo es-
colar, el servicio educativo lo recibirá a 
distancia.

Cabe mencionar que el SNTE se pro-
nunció al respecto y aseguró que la maes-
tra será trasladada a otro plantel designa-
do por la SEP donde podrá desempeñar 
mejor su trabajo educativo. °ALMA MÉNDEZ



CIUDAD 6 JUEVES.18.04.2024      @diariopuntual                www.diariopuntual.com

Infonavit ofrece opciones crediticias para jóvenes

Puebla, Pue- El Infonavit oferta opciones 
crediticias para que los jóvenes puedan 
comenzar a construir un patrimonio y 
consoliden un hogar, vivan con su pareja, 
dejen de rentar o tener recursos para salir 
de la casa de sus papás.

Mediante un comunicado, la delega-
ción federal detalló que dichas opciones 
están dirigidas a quienes quieran tener 
su propia casa, construir o hacerse de un 
terreno, los créditos más convenientes 
para jóvenes por el Instituto del Fondo 
Nacional para la Vivienda de los Trabaja-
dores (Infonavit) que quieran obtener su 

patrimonio son:
Unamos Créditos: Puede sumar su 

crédito con quien quiera, algún amigo, 
hermano o pareja sin la necesidad de 
estar casados, para obtener un monto de 
hasta cuatro millones 889 mil 402 pesos 
y acceder a una vivienda de mayor valor 
o mejor ubicación.

Crediterreno: Permite adquirir un pre-
dio de Uso Habitacional o Mixto en zona 
urbana, semi urbana o rural y el plazo de 
tu crédito será a tu elección desde 5 has-
ta 15 años.

ConstruYO: Puedes construir tu casa 

Feminicidios y ejecuciones 
en aumento en Puebla; 
marzo, el más sangriento

desde cero, ampliarla, reforzarla o re-
modelar sus espacios. Este préstamo lo 
puedes utilizar en propiedad privada, eji-
dal, comunal o derivada de algún progra-
ma gubernamental.

Con estas opciones los jóvenes pue-
den comenzar a construir un patrimonio 
de acuerdo con sus necesidades y gustos.

Ello toda vez que no se requiere dar 
un enganche, se tiene acceso a una me-
nor tasa de interés y mensualidades fijas 
durante toda la vida del financiamiento. 

Y si no quieres dejar la casa paterna y 
solo les quiere apoyar con una remodela-
ción, también puede optar por un crédito 
de mejora.

Con el programa Mejoravit se podrá:
Realizar obras de ampliación.
Reparar o remodelar alguna sección 

del hogar.
Comprar materiales, productos y he-

rramientas para darle mantenimiento a tu 
vivienda.

Para solicitar un Crédito Infonavit, se 
debe entrar a Mi Cuenta Infonavit (mi-
cuenta.infonavit.org.mx), precalificarse 
para saber si cuenta con los puntos para 
obtener el tipo de financiamiento que de-
sea solicitar y realizar el curso “Saber 
más para decidir mejor”. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. En el estado de Puebla 
crecieron 2 por ciento los casos de fe-
minicidios entre febrero y marzo, según 
el informe del Secretariado Ejecutivo del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública 
(Sesnsp).

Se menciona que a la fecha suman 
10 feminicidios en lo que va del año, los 
cuales están distribuidos de la siguiente 
forma:

ENERO TUVO 2
FEBRERO 3
MARZO 5, SIENDO EL PERIODO 
CON MÁS CASOS

Del total de los casos, 3 feminicidios 
fueron con arma de fuego, con arma 
blanca sólo fue un caso y en seis crí-
menes de este tipo fueron con otro ele-
mento.

Las denuncias por abuso sexual 
ante la Fiscalía General del Estado de 
Puebla (FGE), tuvieron una leve dismi-
nución, dado que en enero fueron 78, 
febrero 74 y marzo con 69.

En tanto que, las denuncias por aco-
so sexual, en enero fueron 33, febrero 
24 y marzo con 28, de acuerdo al último 
informe.

MÁS EJECUCIONES
Por otra parte, el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad Públi-
ca, difundió que los homicidios en el esta-
do de Puebla tuvieron un incremento del 
72 por ciento en tan sólo un mes, siendo 
marzo el periodo con el mayor número de 
casos en lo que va del año.

El reporte indica que del total de homi-
cidios registrados quedó de la siguiente 
manera:

ENERO TUVO 86
FEBRERO 92
MARZO 160

De esta cifra total hay otra subclasifi-
cación donde se menciona que los homi-
cidios dolosos fueron:

ENERO 59
FEBRERO 64
MARZO 77

Mientras que los homicidios culposos 
también fueron en ascenso:

EN ENERO TUVO 27
FEBRERO 29
MARZO ALCANZÓ LA CIFRA DE 83

Las lesiones dolosas y culposos tam-
bién tuvieron un incremento del 17 por 
ciento, según el informe del Secretaria-
do federal, ya que, en enero, se habían 
contabilizado 427 casos clasificados con 
dolo, febrero 401 y marzo 478.

Por otra parte, en cuanto a las lesio-
nes culposas, enero tuvo 87, febrero 82 y 
marzo 89, manteniendo un índice en los 
casos. °SILVINO CUATE

CRISIS DEL AGUA EN 
PUEBLA DEJA A 162 
MUNICIPIOS EN 
SEQUÍA: CONAGUA
Puebla, Pue. El 75 por ciento de todo 
el Estado de Puebla está clasificado 
como en condiciones de sequía, se-
gún el informe que presentó la Comi-
sión Nacional del Agua (CONAGUA) 
donde se alerta de la falta de lluvias.

Según CONAGUA de los 217 mu-
nicipios son 162 los que se encuen-
tran en condiciones de sequía, en los 
mantos acuíferos correspondientes a 
cada demarcación.

Se describe que únicamente el 25 
por ciento de todo Puebla se conside-
ran que no tiene sequía, no obstante, 
se menciona que es anormalmen-
te secos para esta temporada y eso 
podría tener impacto en las siembras 
anuales, si no hay lluvias en próximas 
semanas. En esta lista hay varios mu-
nicipios de la zona metropolitana que 
tienen estas condiciones.

Asimismo, se incluye que en 85 
municipios fueron clasificados en 
condiciones de grado extremo y se-
vero, de acuerdo con el Monitor de 
Sequías en México del organismo.

Mientras que 25 tienen la catego-
ría de sequía extrema, donde desta-
can los municipios:

FRANCISCO Z. MENA
JALPAN
VENUSTIANO CARRANZA

Mientras que, en sequía severa, 
son un total de 60 municipios, donde 
se incluyen:

TEHUACÁN
SANTIAGO MIAHUATLÁN
ORIENTAL
PALMAR DE BRAVO
HUAUCHINANGO
LIBRES

Solamente el 35 por ciento de la 
entidad poblana, equivalente a 77 
municipios, presentan niveles de se-
quía moderada por afectaciones en 
sus cuerpos de agua y riesgos de in-
cendios, se incluyen:

ACATLÁN
ATLIXCO
CALPAN
CHIGNAHUAPAN
HUAQUECHULA
HUEJOTZINGO
QUECHOLAC
TECAMACHALCO
TEZIUTLÁN °SILVINO CUATE
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LA EDUCACIÓN NO ES UN 
LUJO, ES UN DERECHO 
DE TODOS LOS NIÑOS Y 
NIÑAS: MIER
Oriental, Pue. "Hace 6 años dejamos 
que la esperanza naciera en México,  
gracias a Morena recuperamos la 
estabilidad económica que no había 
tenido en 30 años, sobre todo el res-
peto y la dignidad para nuestro pue-
blo", refirió Nacho Mier, candidato al 
Senado por la coalición Juntos Segui-
remos Haciendo Historia.

Ante habitantes de Oriental, sos-
tuvo que ahora somos la economía 
número 12 a nivel mundial y la 3 de 
América Latina, además que 23 mi-
llones de familias mexicanas han 
sido beneficiadas con al menos un 
programa social "aquí en el municipio 
muchas familias han salido adelante 
gracias a esto, por eso y más es que 
López Obrador ha sido el mejor presi-
dente en los últimos 70 años".

"Ahora nos toca mantenernos uni-
dos para construir el segundo piso de 
la Cuarta Transformación de la mano 
de Claudia Sheinbaum y de Alejan-
dro Armenta. Ambos nos necesitan a 
todos porque no basta con que ellos 
triunfen, es indispensable que tam-
bién se vote por cada uno de los can-
didatos a diputados y senadores para 
que puedan hacerse realidad otras 
reformas que tanta falta hacen a los 
mexicanos, como las becas para los 
niños desde el preescolar, la pensión 
para las mujeres desde los 60 años y 
la del Poder Judicial".

El aspirante morenista expresó 
que la educación es un derecho de to-
dos los niños y niñas, que no es un lujo 
y por ello debe velarse para que no 
tengan que abandonar sus estudios 
por carencias económicas "es lo más 
valioso que podemos darle a nuestros 
hijos, nuestra mejor herencia, por eso 
será lo primero que propondrá nuestra 
candidata presidencial".

Enfatizó el papel de las mujeres 
en el desarrollo familiar y social de 
nuestra república y el merecimiento 
de las becas cinco años antes de lo 
establecido, así como lo fundamen-
tal de que se reorganice el sistema 
de justicia para que verdaderamente 
se castigue a quien lo merece y no a 
gente inocente.

"Por amor a Puebla, a México y 
pensando en nuestros hijos, les pido 
que como buenos ciudadanos soñe-
mos juntos que podemos construir 
una nación más generosa, fraterna, 
solidaria, democrática, con mayor 
justicia para los más abandonados, 
con igualdad de oportunidades para 
todos y sin corrupción", concluyó.

       °REDACCIÓN

Sólo debatirán candidatos a 
Senadores, a Diputados no

Puebla, Pue. La Junta Local del Institu-
to Nacional Electoral (INE) confirmó que 
por consenso los diez partidos políticos 
decidieron que ninguno de sus candida-
tos a diputados federales participen en 
un debate, pero sí para las dos fórmulas 
al Senado de la República.

El consejero local, Gerardo Sán-
chez Yanes confirmó que las fechas 
se mantienen, para la primera fórmu-
la será el 8 de mayo, la segunda para 
el 15 del mismo mes, teniendo como 
sede las instalaciones de SICOM.

Los moderadores serán, Carolina 
Gil para la fórmula uno; y Erik Becerra 

para el debate de la fórmula dos, am-
bos eventos están programados para 
las 19:00 horas, con posibilidades a un 
ajuste para que sea a más tardar a las 
20:00 horas.

 FORO PARA PROMOVER 
VOTO INFORMADO
El INE confirmó que a partir de este 18 
de abril a las 12:30 del día arrancarán 
en Profética los Foros: “México 2024: 

¿QUÉ VAMOS A DEFINIR COMO PAÍS?”.
Se realizarán seis mesas que tienen 
como objetivo explicar al electorado la vi-

sión que tiene: la Visión de la Oposición, 
periodismo, economía, academia, parti-
dos políticos y la Cuarta Transformación. 

Entre las primeras ponentes están, 
para la Visión de la Oposición, la vicecoor-
dinadora de la bancada del Partido Acción 
Nacional (PAN) en el Senado y jefa de ofi-
cina de la candidata presidencial Xóchitl 
Gálvez, Kenia López Rabadán.

Así como, Samuel Palma presiden-
te de la Fundación Colosio como parte 
del Partido Revolucionario Institucio-
nal (PRI) y la ex senadora Martha Ta-
gle Martínez de Movimiento Ciudadano 
(MC). °AURELIA NAVARRO

Aventaja Pepe 
Chedraui en 
cinco encuestas 
rumbo a la alcaldía 
de Puebla 
Pepe Chedraui figura a la cabeza so-
bre su más cercano contrincante en la 
competencia por la alcaldía de Puebla, 
de acuerdo con cinco casas encuesta-
doras registradas ante el Instituto Na-
cional Electoral, que le dan ventaja de 
más 31 puntos en la preferencia. 

A dos semanas de las campañas, 
el candidato por la Coalición Seguire-
mos Haciendo Historia en Puebla se 
mantiene a la delantera, por dos dígi-
tos, en la intención de voto en la capi-
tal del estado. °REDACCIÓN
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Presenta Eduardo Rivera el 
Sistema Estatal de cuidados

CON SIETE CENTROS REGIONALES ATENDERÁ A ADULTOS MAYORES Y PERSONAS CON DISCAPACIDAD. 

Lalo Rivera, candidato a la Gubernatura 
por la Coalición 'Mejor Rumbo para Pue-
bla' aseveró ante habitantes Tehuitzingo 
que está elección se trata de dos cami-
nos, el de la transformación de mentira o 
de un camino seguro, en donde realmen-
te se le pueda ayudar a la gente.

 Y aprovechó a anunciar una más de 
sus propuestas del eje de Salud para las y 
los poblanos, habrá siete Centros Regio-
nales como parte del Sistema Estatal de 

Cuidados, los cuales atenderán a adultos 
mayores y personas con discapacidad.

 Por otra parte, informó que en apo-
yo a la comunidad migrante, su gobierno 
facilitará la colección y emisión de docu-
mentos para que puedan inscribir a sus 
hijas e hijos a la escuela, solucionar pro-
blemas testamentarios, entre otros, ade-
más de proyectos de inversión 3 por 1 y 
los reencuentros familiares. 

La opción es clara, el camino del 

rumbo seguro o de la transformación de 
mentira, como muestra de ello ¿el avión 
se rifó o lo vendieron?, ¿Cómo está el 
tema de abrazos no balazos. funciona? y 
¿Cómo está el tema de apoyo al campo? 

En este punto de la gira por la mixteca 
estuvieron Carolina Rosales, candidata a 
diputada local; los candidatos Sergio Ga-
licia a la diputación federal; Néstor Ca-
marillo a Senador y Jorge Estrada por la 
Presidencia Municipal. °REDACCIÓN

En el Ayuntamiento de Puebla se cubrieron a violentadores: Morena

MARIO RIESTRA 
DENUNCIÓ COMPRA DE 
VOTOS CON ENTREGA DE 
APOYOS Y AGRESIONES A 
SUS BRIGADAS
Puebla, Pue. El candidato a la alcaldía 
de Puebla capital por la coalición “Me-
jor Rumbo Para Puebla”, Mario Riestra 
Piña reveló que en sus brigadeos para 
dar a conocer sus propuestas de cam-
paña parte de su equipo ha notado la 
presencia de grupos de choque, que 
buscan desestabilizar la elección al 2 
de junio.

Riestra Piña insistió en el llamado al 
Gobierno del Estado y la autoridad elec-
toral a esclarecer este tipo de situacio-
nes, que al parecer están ligadas a malas 
prácticas donde los candidatos contrarios 
al Partido Acción Nacional (PAN), el Re-
volucionarios Institucional (PRI), Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), es-
tán coaccionando el voto.

Bajo este contexto, Riestra Piña 
acusó que grupos de personas están 
acudiendo a las colonias, juntas au-
xiliares y Unidades Habitacionales a 
entregar apoyos sociales pero a cam-
bio están pidiendo a los poblanos do-
cumentos oficiales como la credencial 
para votar.

Además de que están entregan-
do “efectivo” a cambio de beneficios,  
por ello, insistió, la autoridad electoral 
debe esclarecer estas malas prácticas 
y como dicen “no hagas cosas buenas 
que parezcan malas”. °AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Edurne Ochoa, vocera de 
campaña del candidato a la gubernatura 
Alejandro Armenta Mier acusó al contrin-
cante de la coalición "Mejor Rumbo Para 
Puebla" Eduardo Rivera Pérez de omisión 
institucional en los 27 casos de abuso labo-
ral y sexual cometidos por funcionarios del 
Ayuntamiento de Puebla en su administra-
ción como alcalde en el 2023.

Ochoa sostuvo que Eduardo Rivera ha 
perdido toda credibilidad en las propuestas 
que hace en favor de las mujeres, primero 
porque al solapar estos actos sin denun-
ciar a Fernando Cortés de Comunicación 
Social, Víctor Manuel Mayoral, Gilberto 
González Labastida y Agustín Toquero, así 

como tampoco hacer las suspensiones o 
bajas de estos funcionarios o trabajadores 
de gobierno, también se le puede conside-
rar como un “violentador”. 

Llamó a la clase trabajadora del Ayun-
tamiento de Puebla a denunciar si alguien 
ha sido sujeta de violencia, acoso y hosti-
gamiento para que se actúe en consecuen-
cia, incluso adelantó que por instrucciones 
del candidato del partido Movimiento Re-
generación Nacional (Morena), Alejandro 
Armenta Mier los diferentes colectivos que 
trabajan con el morenista están dispuestos 
a dar apoyo a quienes están enfrentando 
esta situación.

"No puede venir a decirnos que ahora sí 

tiene una estrategia integral para proteger a 
las mujeres cuando no tiene ni la más míni-
ma idea. Niega el presupuesto para las cé-
lulas de protección, e incrementa el número 
de feminicidios. Lo que tienes que hacer es 
sacar a todos los violentadores de los espa-
cios públicos", citó.

Entre las acciones que Morena acusa a 
Eduardo Rivera Pérez de haber dejado en 
el abandono, está el Refugio de Protección 
para Víctimas de Violencia, incumplió con el 
mandato federal de generar políticas públi-
cas de seguridad, y no se avanzó en la ins-
talación de Células de Búsqueda por tema 
de la Alerta de Violencia de Género.

Los lugares donde crecieron los casos 
de violencia en Puebla capital figuran: San 
Jerónimo Caleras, Ignacio Zaragoza, San 
Felipe Hueyotlipan, San Baltazar Tetela y 
San Francisco Totimehuacan, entre otros 
puntos.

En el 2023 destinó 8 millones de pesos 
a la Secretaría de Igualdad Sustantiva, en 
Puebla capital se tienen 833 mil mujeres, 
eso quiere decir, que por mujer se destinan 
9 pesos al año o 75 centavos al mes para 
la erradicación, prevención y atención de la 
violencia hacia las mujeres. °AURELIA NAVARRO

INAUGURAN EXPOSICIÓN 
“REHABILITA & HABITA”, 
2° EDICIÓN
Puebla, Pue. El Gobierno Municipal in-
forma sobre la inauguración de la ex-
posición temporal de los 12 proyectos 
ganadores de la 2ª edición de “Reha-
bilita & Habita. Nuevas perspectivas 
para el Centro Histórico de Puebla”, 
misma que contó con la colaboración 
con la Dirección de Patrimonio Mun-
dial del Instituto Nacional de Antropo-
logía e Historia (INAH), la Fundación 
Amparo I.A.P., el Museo Amparo y el 
Colegio de Arquitectos de Puebla A.C.

Esta exhibición es el resultado del 
trabajo realizado por profesionistas 
y estudiantes poblanos de las áreas 
de arquitectura, urbanismo y diseño, 
que participaron durante el 2023 en el 
concurso de ideas “Rehabilita & Ha-
bita”, una plataforma que promueve 
desde 2022 la creación de proyectos 
conceptuales sobre nuevas formas de 
diseñar y habitar el Centro Histórico, 
además de conservar el Patrimonio 
Cultural de la ciudad.

Durante la inauguración de esta 
exposición, estuvieron presentes los 
ganadores del concurso, Anahí Deme-
trio Gallegos –3er lugar de la categoría 
de “Espacio Público”, modalidad “Es-
tudiantes”– y Rubén Olvera Meneses 
–1er lugar de en la categoría de “Vi-
vienda”, modalidad “Profesionistas”.

Esta muestra se presentó en el 
marco del 493° Aniversario de la Fun-
dación de la Ciudad de Puebla, con 
entrada libre. °REDACCIÓN
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INNECESARIO CONSTRUIR NUEVO 
CONGRESO, ES UN NEGOCIO PRIVADO, 
SEÑALÓ JOSÉ JUAN ESPINOSA
Puebla, Pue. El candidato a diputado federal por la coalición 
“Mejor Rumbo Para Puebla” por el Distrito 11, José Juan Es-
pinosa Torres sostuvo que el Congreso local no tiene daño es-
tructural, se trata de una mentira con la que se busca hacer un 
negocio privado y justificar la obra innecesaria de la nueva sede 
del Palacio Legislativo.

José Juan Espinosa, aclaró que detrás de este negocio que-
da fuera el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina, 
porque quien lo inició fue el ex presidente del Congreso y del 
partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Gabriel 
Biestro Medinilla.

“Casi mil millones de pesos para construir un nuevo Palacio 
Legislativo en lugar de construir un hospital, o centro de salud, 
esa es la verdadera historia de lo que está detrás. Tratan de jus-
tificar que el Congreso está mal, mostrando los techos apuntala-
dos, cuando eso no es el Congreso, es el estacionamiento. Nada 
justifica que reubiquen el Congreso del Estado”.

Indicó que el haber sido diputado local en el 2004, es de-
cir hace casi 20 años, le ha permitido conocer a la perfección 
cómo está construido el Congreso local de la 5 Poniente, y “es 
mentira” que el Congreso local tenga daño estructural. Espinosa 
Torres precisó que este edificio está ocupado desde 1905.

“No hacemos responsable al hoy gobernador –Sergio Salo-
món Céspedes- de la torpe decisión de cambiar la sede del Con-
greso del Estado, hay muchas mentiras detrás de la justificación 
que intentan dar”. °AURELIA NAVARRO

Adquiere equipo de última generación el 
Hospital Veterinario de Pequeñas Especies

Puebla, Pue- Con el objetivo de 
brindar diagnósticos más rápidos 
y eficaces para una intervención 
oportuna, el Hospital Veterina-
rio de Pequeñas Especies de la 
BUAP adquirió equipo de última 
generación para la atención de 
perros y gatos, principalmente, 
que conforman la mayoría de los 
pacientes de este centro.

Durante una visita por sus ins-
talaciones, en Ciudad Universita-
ria, Fernando Utrera Quinta, di-
rector de la Facultad de Medicina 
Veterinaria y Zootecnia, y Álvaro 
Oidor Méndez, coordinador del 
Hospital Veterinario de Pequeñas 
Especies, explicaron a la Rectora 
María Lilia Cedillo Ramírez la im-
portancia del uso de equipamien-
to de vanguardia, para garantizar 
una atención integral a las masco-
tas y a otros animales que requie-
ren los servicios de este centro.

Por su parte, los estudiantes 
actualizan sus conocimientos y 
se familiarizan con el empleo de 
equipos de avanzada tecnología, 
lo que hoy es imperativo para la 
atención clínica veterinaria.

Los nuevos aparatos son dos 
monitores de constantes que mi-
den la saturación de oxígeno y la 
frecuencia cardiaca de las mas-
cotas enfermas; un ultrasonido, 
equipo de imagenología que pro-

yecta imágenes de órganos inter-
nos de una manera no invasiva, 
mediante ondas de sonido de alta 
frecuencia; y una incubadora que 
se utiliza para pacientes críticos 
que requieren de oxigenación y 
regular la temperatura corporal.

Además, una bomba de infusión 
que controla medicación específica 
durante la terapia de fluidos; y dos 
equipos de laboratorio (química y 
hemograma) de última generación 
que analiza tres líneas celulares 
diferentes, el hemograma detecta 
variaciones y afecciones de la san-
gre, con los cuales es posible tener 
resultados en 15 minutos, cuando 
generalmente ocurre en 24 horas.  
Además, un equipo de rayos X que 
brinda mayor nitidez, cuyas imáge-
nes pueden enviarse vía telefónica 
o por correo, lo cual representa 
ahorros en papel, por ejemplo.

La Rectora conoció esta in-
fraestructura que se suma al Hos-
pital Veterinario de Pequeñas 
Especies y felicitó al equipo que 
labora en este centro.

El Hospital Veterinario de Pe-
queñas Especies atiende al pú-
blico en general mediante citas 
al teléfono (222) 2 295500, ex-
tensiones 2180 y 5674, de lunes 
a viernes, de 9:00 a 17:00 horas, 
y sábado de 9:00 a 14:00 horas. 
°REDACCIÓN

Policía Naranja garantizará 
seguridad de las mujeres en 
Puebla capital: Pepe Chedraui

 RECORRIÓ LAS CALLES DE LA JUNTA AUXILIAR IGNACIO ZARAGOZA

Realizar acciones a favor de la 
seguridad de las mujeres es una 
prioridad en la agenda de Pepe 
Chedraui, candidato a la Presi-
dencia Municipal por la Coali-
ción Seguiremos Haciendo His-
toria en Puebla, quien informó 
que en su administración se ha-
bilitará una estrategia específica 
para la atención a este sector de 
la población denominado Policía 
Naranja. 

Al realizar un recorrido en la 
Junta Auxiliar Ignacio Zaragoza 
preguntó a las y los capitalinos 
si están de acuerdo con la se-
guridad en Puebla, la respuesta 
de las y los asistentes fue de 
crítica a las acciones implemen-
tadas por el actual Gobierno 
Municipal.

Por lo anterior, explicó que la 
Policía Naranja será un servicio 
para garantizar la seguridad a 
las mujeres de la capital poblana 
con la intención de que transiten 
libre y tranquilamente por las 

calles del municipio y utilizando 
senderos seguros a todos los lu-
gares a los que vayan.

. Tras realizar un recorrido 
por las calles de la Junta Auxi-
liar y conversar con vecinas y 
vecinos, Pepe Chedraui explicó 
este gran proyecto a favor de la 
seguridad de mujeres y expresó 
que a las y los poblanos les urge 

un cambio en todos los servicios 
públicos que incluyen el alum-
brado y la infraestructura vial. 

Finalmente, aseguró que la 
Administración Municipal que 
encabezará tendrá constante 
comunicación con el gobierno 
estatal, federal, así como con los 
diputados locales y federales. 
°REDACCIÓN

Lupita Cuautle fortalece vínculos con 
Sanandreseños con gran participación ciudadana
Lupita Cuautle, candidata del 
Partido Acción Nacional (PAN) 
en candidatura común con PRI, 
PRD y PSI a la Alcaldía de San 
Andrés Cholula, continúa forta-
leciendo el acercamiento con la 
población a través de acciones 
directas, esta vez mediante una 
emocionante caminata por las 
colonias Emiliano Zapata y Con-
cepción la Cruz, donde se desta-
có una notable participación de 
las mujeres sanandreseñas.

Acompañada por jóvenes 
entusiastas, Lupita Cuautle tuvo 
la oportunidad de escuchar de 
primera mano las inquietudes y 
necesidades de los sanandrese-
ños, mientras destacaba las pro-
puestas contempladas dentro 
de la Agenda de Infraestructura 
Básica para un Desarrollo Equi-
tativo.

Entre las principales pro-
puestas anunciadas, se des-
tacan más de 100 acciones en 
materia de infraestructura, es-
pecíficamente dirigidas a mejo-
rar espacios educativos, viales, 
deportivos, de salud y seguridad 
en San Andrés Cholula.

Durante el recorrido, los re-
sidentes de ambas colonias re-
cibieron positivamente a Lupita 
Cuautle y expresaron una de 
sus principales preocupaciones 
relacionadas con el abasteci-

miento de agua. En respuesta, 
la candidata destacó la creación 
del programa integral “Agua Po-
table para Todas y Todos”, que 
incluye la construcción de tan-
ques elevados para establecer 
una red directa para el abasto 
de agua en la comunidad.

Además, Lupita Cuautle re-
saltó la importancia de moder-
nizar la red hidráulica e infraes-
tructura para lograr una mayor 
cobertura y una gestión más 
efectiva del líquido vital.

Durante la caminata, se su-
maron personalidades como 

Liliana Ortiz, quien reafirmó su 
apoyo hacia la candidata y re-
frendó que respaldar a la can-
didata significa apoyar la mejor 
opción de gobierno. Con la ex-
periencia de Lupita y el apoyo de 
todos los ciudadanos, se podrán 
alcanzar resultados que benefi-
cien a todos los sanandreseños.

Lupita Cuautle invita a la co-
munidad a seguir participando 
activamente en este proceso 
electoral y a unirse a este pro-
yecto de transformación, basa-
do en el diálogo, la inclusión y el 
bienestar común. °REDACCIÓN
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TRAS PELEA CON 
CANDIDATO, RENUNCIA 
PRESIDENTE DEL PAN 
DE ATLIXCO
Atlixco, Pue. Tras el video que se difun-
dió en redes sociales de la agresión del 
presidente del Partido Acción Nacional 
(PAN), Cristian Romero, presentó su 
renuncia, pero aclaró que es debido a 
que está en desacuerdo con la candi-
datura a edil de Benjamín Minutti.

Además, aseguró que el candida-
to panista a presidente municipal de 
Atlixco es adicto a sustancias, por lo 
que no está de acuerdo que una per-
sona con dichos problemas sea con-
siderado como candidato.

Asimismo, Cristian Romero seña-
ló que el candidato tampoco cuenta 
con un trabajo como abogado y mu-
cho menos como empresario.

Aseguró que estará platicando 
con los panistas del municipio de At-
lixco que si buscan un cambio de ma-
nera personal. REDACCIÓN

Sicarios asesinan a 
“El Chicles” y a “El 
Balín” en Chietla

Chietla, Pue. Durante el trascurso de 
la noche del día martes 16 de abril, dos 
hombres fueron ejecutados con disparos 
por la espalda por al menos tres sicarios, 
mientras tomaban cerveza al interior 
de autolavado y también bar “El Gory”, 
ubicado en la colonia Reforma Agraria 
de la Villa de Atencingo, municipio de 
Chietla.

Ambos asesinados fueron abatidos 
por un grupo de sujetos armados que 

luego de matarlos huyeron rápidamen-
te del lugar a bordo de un vehículo con 
rumbo desconocido, del que hasta el 
momento se desconocen mayores ca-
racterísticas.

Las víctimas fueron identificadas por 
la policía investigadora por los nombres 
y apodos de Eduardo Marroquín alias “El 
Balín” y Juan Carlos “El Chicles”, ambos 
originarios de esta Junta Auxiliar.

Algunas de las personas que pre-

senciaron el doble homicidio refirieron 
que los sicarios una vez que ahí, arre-
metieron encontrar de “El Balín” y “El 
Chiles”, a quienes les dispararon en 
varias ocasiones hasta quitarles la vida.

Más tarde llegaron peritos de la Fis-
calía General del Estado de Puebla para 
realizar el levantamiento de cadáver y 
su vez trasladarlo a la morgue, donde 
se les practicaría la necropsia que mar-
ca la ley. URIEL MENDOZA UNA NORMALISTA DE 

PANOTLA MUERTA Y 
OTRA HERIDA EN LA 
SIGLO XXI
Atlixco, Pue. Una normalista de Pa-
notla, Tlaxcala, originaria de Guerrero, 
resultó muerta y su compañera que-
dó herida en la carretera Siglo XXI, al 
volcar el camión donde viajaban de 
aventón hacia Cuernavaca, Morelos.  

Las estudiantes fueron identifica-
das como Karen N., de 20 años de 
edad y Rubí N., de 19 años de edad, 
quienes viajaban con Alejandro N., de 
39 años de edad.Ambas normalistas 
habían pedido aventón a Alejandro 
hacia Cuernavaca, Morelos, sin em-
bargo el chofer perdió el control de la 
unidad, cargada con mercancía, en el 
kilómetro 010+000 de autopista Siglo 
XXI, en la zona de Atlixco.

La pesada unidad se salió de la 
carretera rompiendo las vallas de 
contención y se precipitó unos 50 me-
tros de profundidad de una barranca. 
En la caída de la unidad Karen salió 
proyectada y perdió la vida al instante 
por las lesiones provocadas, mien-
tras que Rubí quedó grave dentro de 
la unidad junto con el chofer.

Al llegar los socorristas saca-
ron a Rubí y al conductor Alejandro 
para trasladarlos al Hospital General 
Gonzalo Río Arronte y al Hospital del 
IMSS de Metepec. Mientras que el 
cadáver fue llevado al anfiteatro de 
Atlixco para que se le practique la ne-
cropsia de ley. REDACCIÓN

DOS HOMBRES EJECUTADOS APARECIERON DENTRO DE UN AUTO EN CAÑADA MORELOS

 °FOTO TOMADA DE PUEBLA ROJA

Cañada Morelos, Pue.  En un paraje 
conocido como Llano Grande, pertene-
ciente al  municipio de Cañada Morelos, 
se encontró un vehículo de color blanco 
y en el interior dos cuerpos sin vida de 
dos hombres con aparente huellas de 
violencia, cubiertos con ramas y bolsas 
negras, también se encontró una cartuli-
na con un mensaje.

En esta ocasión las personas que 
encontraron este vehículo se les hizo 

sospechosa que la camioneta estuviera 
varada sin que se viera el conductor, de 
inmediato reportaron el hallazgo al 911. 
Al lugar arribaron los uniformados quie-
nes acordonaron la zona.

Posteriormente llegó el personal de la 
Fiscalía General Especializada en Ho-
micidios en compañía del perito en cri-
minalística para hacer el levantamiento 
de los cuerpos y trasladarlos al Semefo 
para practicar la necrocirugía de ley.

Los cuerpos se encuentran en cali-
dad de desaparecidos pero al parecer 
son del estado vecino de Veracruz, sin 
embargo hasta no hacer las pruebas ne-
cesarias o que sus  familiares los reco-
nozcan no se puede confirmar el hecho, 
de manera extraoficial se dio a conocer 
que el mensaje era contra Roberto de 
Los Santos de Jesús, alias el “Bukanas” 
firmado por el CJNG.

         LUZ MARÍA ZAYAS
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LA HACIENDA PÚBLICA MEXICA-
na contiene tres componentes: 

gasto de gobierno, deuda pública e 
impuestos. Entender exclusivamente 
que las finanzas públicas son solo im-
puestos para entregarle dinero a los 
gobiernos ha sido un error histórico 
en nuestro país. En México se habla 
de reforma fiscal y los agentes econó-
micos cautivos comienzan a sentir 
que, una vez más, habrá impuestos 
para ellos.

La clase política funcio-
na dentro de la dinámica 
de obtener la mayor canti-
dad posible de recursos de 
los ciudadanos en la for-
malidad, sin retribuirles lo 
mínimo indispensable en 
términos de seguridad, salud y edu-
cación. Lo anterior nos ha llevado a 
la preocupante realidad de un gasto 
público creciente e ineficiente que no 
abona al crecimiento económico con 
una interminable escalada de progra-
mas sociales, el decaimiento de la in-
fraestructura y los sistemas de salud 
y educativo, así como una abultada 

El dinero del gobierno, 
un reto para la 

presidenta de México

deuda pública con relación a la recau-
dación con apenas el 40 por ciento de 
la economía en la formalidad. 

A esta insana práctica se le agre-
ga el que hace años el gobierno ha 
incumplido en su principal respon-
sabilidad de proveer seguridad a la 
sociedad. El gran problema ha sido 
que los cambios fiscales se han he-
cho bajo fuerte estrés de las finanzas 
públicas.

En las últimas décadas, 
los cambios fiscales han 
sido impulsados cuando 
los gobiernos se ven apreta-
dos de recursos como en la 
actualidad, omitiendo que, 
por un lado, existe el lado 
presupuestal, en donde se 

pueden lograr importantes ahorros y, 
por el otro, existe una cantidad con-
siderable de agentes económicos que 
no aportan a las finanzas públicas y 
que bien pudieran fiscalizarse para 
que paguen lo que les corresponde. 

Al final las finanzas públicas son 
un tema político, en ellas juegan los 
partidos políticos, la agenda electoral 

y los equilibrios de fuerzas políticas 
más que el balance contable o el im-
pacto de sus medidas en la economía 
real. En este contexto podemos de-
ducir que la política fiscal mexicana 
sugiere el ingresar recursos de parte 
de unos cuantos, con un gasto pú-
blico orientado a los intereses políti-
co-electorales y una deuda cada vez 
más grande.

La caída en la producción de pe-
tróleo nos ha llevado de 3 millones 
de barriles diarios a 1.6 en menos de 
20 años, lo que ha provocado que 
los últimos tres gobiernos busquen 
ingresos por donde puedan, dejan-
do intocable a la informalidad. En 
estos sexenios experimentamos con 
los fiascos del impuesto empresarial 
a tasa única (IETU) y el impuesto 
sobre depósitos en efectivo (IDE), 
las facturas electrónicas, varias 
firmas para trámites fiscales y una 
inacabada revisión de las deduccio-
nes sin voltear al impuesto al valor 
agregado (IVA), en donde hay sufi-
ciente espacio para incrementar la 
recaudación. FO
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La primera mujer presidenta será evaluada básicamente por su manejo de la 
hacienda pública. No hay forma de hacer realidad propuesta alguna sin recursos.

POR 

CARLOS 

ALBERTO MARTÍNEZ 

CA STILLO

Opinión
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¿Y UNA BUENA REFORMA  
FISCAL PARA CUÁNDO?
LA FALTA DE DINERO SE HA HECHO 
más evidente con la desmedida ca-
rrera por crear programas sociales, 
con los cuales los nuevos gobiernos 
se encargan de aumentar los gastos 
sociales del anterior como un meca-
nismo para ganar elecciones, al igual 
que con el incremento sustancial del 
gasto en pensiones y apoyos a Pemex 
y CFE. 

Así, tenemos un país cuya econo-
mía se viene deshidratando, limitan-
do su capacidad de crecimiento bajo 
la constante lucha entre el Estado 
y una parte del sector privado que 
busca una tajada del presupuesto, 
desplazando a millones de empresa-
rios que buscan tener los medios de 
Estado para generar empleos y una 
clase media cada vez más agobiada 

apoyos, programas, aeropuertos, 
trenes, puertos y un sinfín de ofreci-
mientos que contrastan con lo apre-
tado de la disponibilidad de dinero 
de gobierno. 

Cada inicio de sexenio los presi-
dentes se llevan tremendas sorpresas 
cuando les presentan los recursos 
disponibles para administrar. El 
arranque del gobierno 2024-2030 
no será la excepción, esperemos que 
la excepción sea que esta vez estemos 
ante una reforma fiscal que erradique 
la informalidad, revise a fondo el gas-
to, controle el aumento de la deuda, y 
solo después se analice cuántos más 
impuestos deberán de pagar los mis-
mos de siempre. 

Cada inicio de sexenio los presidentes 
se llevan tremendas sorpresas cuando 
conocen los recursos disponibles para 
administrar. El 2024-2030 no será la 
excepción.

E C O N O M Í A

 Carlos Alberto Martínez Castillo 
tiene doctorados en Desarrollo Económico, 
Derecho y Filosofía, los tres con mención 
summa cum laude. Es profesor en la UP 
y la Ibero. Ha colaborado en el Banco de 
México, la Secretaría de Hacienda y la 
Presidencia de la República. También fue 
ministro de Asuntos Económicos de la 
Embajada de México en Estados Unidos. 
Los puntos de vista expresados en este artículo 
son responsabilidad del autor.

por soportar financieramente al pro-
pio gobierno.

Ya es generaliza la idea de que la 
nueva presidenta de México estará 
obligada a gastar buena parte de su 
bono político en una reforma fiscal. 
Esperemos que sea una presidenta 
que busque hacer un esfuerzo con-
siderable para revisar el gasto de go-
bierno y la posición de la deuda para 
que después se pueda entrar en el 
tema de los impuestos. De no hacer-
lo en ese orden dicha reforma estará 
destinada al fracaso y, con ello, el go-
bierno. 

La primera mujer presidenta será 
evaluada básicamente por su manejo 
de la hacienda pública. No hay forma 
de hacer realidad propuesta alguna 
sin recursos. Al revisar las propuestas 
de campaña de las candidatas obser-
vamos más gastos en becas, seguros, 

MÁSCARAS DE LÁTEX DE LAS CANDIDATAS PRESIDENCIALES 
Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez fabricadas en Jiutepec, Morelos. 
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Tribunal cancela 
candidatura a diputado 

de Cabeza de Vaca; 
pero mantiene la de 

Ricardo Anaya
EL TRIBUNAL ELECTORAL DIO AL PAN UN PLAZO DE 48 HORAS PARA 

SOLICITAR LA SUSTITUCIÓN DE LA CANDIDATURA DE CABEZA DE VACA 
ANTE EL CONSEJO GENERAL DEL INE.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Fede-
ración (TEPJF) tiró la candidatura a una diputación 
plurinominal del exgobernador de Tamaulipas, Fran-
cisco Javier García Cabeza, por tener el estatus de 
prófugo de la justicia.

El Tribunal dio al PAN un plazo de 48 horas para solicitar la 
sustitución de la candidatura de Cabeza de Vaca ante el Con-
sejo General del INE.

En la misma sesión, los magistrados determinaron que Ri-
cardo Anaya, quien aspira a un lugar en el Senado, también por 
el PAN, mantendría la candidatura, porque no se acreditó que 
tenga una orden de aprehensión vigente.

Durante la discusión del proyecto, la magistrada Janine Otá-
lora anunció que presentará una denuncia ante las autoridades 
correspondientes debido a la filtración de sus proyectos a dos 
medios de comunicación.

“Presentaré por segunda ocasión, en un lapso menor a los 
seis meses, una denuncia ante la autoridad competente en este 
Tribunal, por la entrega física de mis proyectos, tanto a los me-
dios de comunicación como a las partes recurrente y tercero 
interesado en este expediente”, dijo.

Los proyectos a los que hizo referencia son precisamente 
en donde se hace la impugnación alas candidaturas de García 
Cabeza de Vaca y Ricardo Anaya.

“Lo tienen, lo tuvieron dos medios, El Universal desde el fin 
de semana; Milenio ayer, diciendo además, que tiene en su po-
sesión los dos proyectos, tanto en el que se impugna a Francis-
co Cabeza de Vaca como en el que se impugna a Ricardo Ana-
ya. Esto provocó, incluso, que recibiera en mi ponencia, dentro 
del expediente, un escrito del tercero interesado en el que da 
contestación a mi proyecto 
y dando las razones de por 
qué no lo comparte”, ase-
guró.

Janine Otálora expresó 
su preocupación ante la fil-
tración de los documentos 
debido a que contienen in-
formación sensible y datos 
personales de los involu-
crados, pero también recal-
có que este tipo de prácti-
cas se hacen para ejercer 
presión y no son deseables.

“La preocupación, tam-
bién, obviamente de estas 
filtraciones desde adentro 
para que desde afuera ven-
gan a presionar, no son una 
práctica judicial deseable. Y finalmente, señalar que este expe-
diente lleva en mi ponencia, ciertamente, un cierto plazo, lleva 
seis semanas, aproximadamente, tiempo suficiente para que 
las partes pudiesen consultar el expediente y solicitar cuantas 
audiencias querían, justamente en torno a este tema”, expresó.

LOS ARGUMENTOS SOBRE LA CANDIDATURA 
DE CABEZA DE VACA
La cancelación de la candidatura fue avalada con cuatro votos 
a favor, con el voto en contra del magistrado Reyes Rodríguez 
Mondragón, quien defendió la candidatura del exgobernador.

“Si legalmente una persona está en libertad y existe un am-
paro para no ser detenido, no hay elementos para afirmar que 
está prófugo de la justicia”, dijo.

“Sería a todas luces contrario al principio constitucional de 
presunción de inocencia consagrado también en tratados inter-
nacionales”, señaló.

La magistrada ponente Janine Otálora le respondió que 
para ser prófugo de la justicia se requieren dos condiciones: 
que haya una orden de aprehensión y estar sustraído de la jus-
ticia, y desde su criterio se cumplen ambas.

Janine Otálora propuso al Tribunal Electoral cancelar la can-
didatura de Cabeza de Vaca por tener una orden de aprehen-
sión vigente por delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa 
y estar prófugo de la justicia.

Asimismo, argumentó que su amparo no desactiva la acción 
penal en su contra y puede ser detenido en cualquier momento.

Morena argumentó que Cabeza de Vaca no es ciudadano 
mexicano; no tiene residencia en el estado de Tamaulipas o 

en algunos de los estados de la circunscripción; es prófugo de 
la justicia y está inhabilitado por la Secretaría de la Función 
Pública (SFP).

El exgobernador de Tamaulipas de 2016 a 2022 fue acusa-
do desde 2020 por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), 
de delincuencia organizada, operaciones con recursos de pro-
cedencia ilícita y defraudación fiscal equiparada en la adqui-
sición de bienes inmuebles con recursos públicos a través de 
empresas fantasma; sin embargo, en diciembre pasado, un 
juez anuló la orden de aprehensión en su contra.

PAN PROPONE A CABEZA DE VACA COMO DIPUTADO 
PLURINOMINAL; MORENA IMPUGNA
En enero la Comisión Permanente del Partido Acción Nacional 
(PAN) definió sus candidaturas plurinominales para la Cámara 
de Diputados en las cinco circunscripciones en las que se divi-
de el país. Entre los nombramientos destacó el del exgoberna-
dor de Tamaulipas, Francisco García Cabeza de Vaca.

El político quien buscó la candidatura presidencial del Fren-
te Amplio por México y luego fue nombrado coordinador de las 
mesas de trabajo en materia de seguridad de la alianza oposi-
tora, encabezará la lista de la Segunda Circunscripción.

En diciembre de 2023, un juez anuló la orden de aprehen-
sión en su contra. De acuerdo con la resolución emitida, la 
FGR no presentó pruebas de los ilícitos imputados a Cabeza 
de Vaca y los empresarios Baltazar Higinio Reséndez Cantú y 
Juan Francisco Támez Arellano. La acusación de la orden de 
aprehensión se centraba en la compra de un departamento por 
14 millones 300 mil pesos y vendió en poco más de 42 millones 
de pesos a Reséndez Cantú, quien estuvo preso y salió en li-

bertad en abril de 2023.
En marzo Morena im-

pugnó varias candidaturas 
de la oposición por consi-
derar que presentan diver-
sas irregularidades, una de 
ellas fue la de García Cabe-
za de Vaca a quien señala-
ron por presuntamente no 
tener nacionalidad mexica-
na, estar prófugo de la jus-
ticia y está inhabilitado por 
la Secretaría de la Función 
Pública (SFP).

“Le solicitaremos al área 
correspondiente del INE y a 
cada uno de los consejeros 
electorales, particularmente 
al consejero Uuc-Kib Espa-

das, presidente de la Comisión de Prerrogativas y Partidos Po-
líticos, que se le niegue el registro al señor Cabeza de Vaca 
por incumplir con los requisitos para ser candidato. No vamos 
a permitir que se utilicen las candidaturas como un medio de 
protección para alguien que tiene procesos pendientes y que 
además no cumple con la ley”, dijo Sergio Gutiérrez Luna.

MANTIENEN CANDIDATURA DE RICARDO ANAYA
Durante la sesión pública, los magistrados también analizaron 
la queja de Morena sobre la candidatura del panista Ricardo 
Anaya, quien buscará llegar al Senado por la vía plurinominal.

La Sala Superior confirmó la candidatura de Ricardo Anaya 
ya que no se acreditó que tenga una orden de aprehensión vi-
gente.

El proyecto fue aprobado por una mayoría de cuatro votos 
a favor, uno en contra del magistrado Reyes Rodríguez Mon-
dragón.

En 2021, el excandidato presidencial anunció su exilio a Es-
tados Unidos por presunta “persecución política” por parte del 
gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Tiempo después 
se incorporó a la vida política del país, aunque su lugar de resi-
dencia continua sin saberse.

La FGR ha acusado a Ricardo Anaya de haber participado 
en un esquema delictivo –presuntamente encabezado por el ex-
presidente Enrique Peña Nieto y el exsecretario de Hacienda 
Luis Videgaray– a través del cual se pagaron sobornos a legis-
ladores –con recursos provenientes de Odebrecht– para agilizar 
la aprobación de la reforma energética.

EN MARZO MORENA IMPUGNÓ VARIAS 
CANDIDATURAS DE LA OPOSICIÓN POR 

CONSIDERAR QUE PRESENTAN DIVERSAS 
IRREGULARIDADES, UNA DE ELLAS FUE 

LA DE GARCÍA CABEZA DE VACA A QUIEN 
SEÑALARON POR PRESUNTAMENTE 

NO TENER NACIONALIDAD MEXICANA, 
ESTAR PRÓFUGO DE LA JUSTICIA Y ESTÁ 
INHABILITADO POR LA SECRETARÍA DE LA 

FUNCIÓN PÚBLICA (SFP).
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